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　　媒體民意調查中心於2022年2月9日至

3月2日間，針對六都首長的施政滿意度、民

眾居住幸福感、光榮感，以及六都防疫、經

濟、治安、交通、市容暨長照等六面向，進

行六都民意調查並公布相關結果。其中，居

住幸福感部份，由臺中市以90.6%的最高肯

定度，拔得頭籌，市民普遍認為住在臺中最

幸福，而在居住光榮感部份，臺中市民也以

86.8%的超高支持度，正面肯定市長盧秀燕

的施政表現，整體而言，臺中市民對於市政

的感覺是暨幸福又光榮！

　　對於防疫表現，市民也不吝給予盧秀

燕高達9成的滿意度好評，依據媒體民調顯

示，絕大多數臺中市民認為，臺中市的最強

優勢是長照資源服務（26%），前5項獲肯定

的項目還包含市容維護（23.6%）、改善交

通（18.8%）、藝文活動提供（18.3%）與醫療

資源提供（18.2%），學者分析，臺中市民的

幸福感高，代表長照、社福、交通建設表現

佳，市民才能親自感受，外地人口遷入，相

較之下也會更有幸福感。

　　聯合國於2015年提出「2030永續發展目

標（SDGs）」，指引全球邁向永續的行動，逐

漸成為城市新顯學。市長盧秀燕出席「SDGs

國際論壇」時表示，全球經濟迅速發展，人

們居住的環境也逐漸受到威脅，臺中市有

280多萬人口，是全國第二大城市，在永續

發展行動上更是責無旁貸。

　　盧秀燕去年初在綠色和平基金會的

見證之下，簽署「氣候緊急宣言」，承諾要

在2023年將臺中打造為「無煤城市」，並在

去年9月公布臺中的「地方自願檢視報告」

(VLR)，展現市府打造永續環境的決心。事

實上，因為中央政府的能源政策失當，臺灣

電力供給不足，導致臺中要額外揹負這沉重

的負擔，目前中央面對缺電問題，顯然一籌

莫展，而採取的應變措施，竟是刻意忽視中

富市臺中  新好生活

系列報導(二)
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市長盧秀燕讓市民感覺暨幸福又光榮
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部地區居民的健康與生命，拼命地讓台電

中火不斷燒煤，幸而盧秀燕憑一己之力，竭

力阻止惡化，但中央的放任，讓台電有恃無

恐，因此，想要在短短幾年內，脫離燃煤的

污染惡害，確實非常困難，只是，全國除了

盧秀燕外，已經不可能再有第二個人，有勇

氣、有毅力且願意長期對抗中央與台電蠻

橫無情的污染能源政策。

　　中火是全國最大的火力發電廠，這幾

年為改善空污，盧秀燕在中央與台電的「合

作阻擾」之下，仍然努力透過各式可能的手

段，要求中火必須改進，同時也自我要求提

出重要的永續施政方向，努力朝藍天白雲的

理想更進一步，為市民爭取健康清新的生

活環境，這也是為何盧秀燕可以獲得長期

獲得臺中市民的高度信賴與支持！

　　臺中市的火力發電廠不僅全國最大，

且設有10部非常老舊的燃煤機組，產生的

環境負擔，也大大威脅市民的身心健康。因

此，除透過再生能源提供發電外，市府也秉

持先公後私、先大後小原則推動「藍天白雲

計畫」，執行各項空污改善方案，透過要求

中火減煤、燃煤工業鍋爐全面退場、電動公

車推廣、iBike倍增計畫等24項措施精進改

善。

　　醫界有認為，臺灣就像一間狹長型的

屋子，火電廠就類似廚房的爐灶，試問有人

會把爐灶放在家裡最無法通風的「正中間」

嗎？但這樣的格局設計，就發生在臺灣！

　　臺中火力發電廠長期超量排放有害氣

體及大量污水，嚴重破壞自然環境，傷害臺

中市民健康，盧秀燕上任後，屢次規勸無

效，旋即祭出鐵腕開罰234萬，盼台電能自

省改正，但中央政府不僅忽視盧市長的善

意與努力，更罔顧臺中市民的健康，竟偕同

中央與地方民代，積極為臺電脫罪護航，

並以各種手段攻訐盧市長，寧可把時間用

來打官司，也不願做出有效的改善措施，所

幸「正義或許會遲到，但從來不會缺席」，

日前司法判決定讞，中火必須繳交234萬罰

款，司法認為，中火排放空污廢水，已明顯

造成魚類呼吸受阻死亡，並影響水生植物

行光合作用，情節重大，理應受罰！

　　不久前，臺電又再次爆發全臺性的大

停電，造成上百億的產業經濟損失，凸顯中

央政府的綠能政策執行不力，又過度依賴

火力發電的種種弊端。臺中市民為了供給

全臺發電，犧牲自己乾淨的肺去淨化中火的

空污，這樣的悲情與無奈，臺電與中央政府

還要漠視多久？有不少醫界人士表示，實在

「SDGs國際論壇」市長盧秀燕談大都會的永續新政
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很憂心臺中市民的健康將葬送在嚴重錯誤

的能源政策上。

　　即使不能全然撼動中央與台電的惡

意，盧秀燕仍是不放棄各種可能降低空污

的機會，她甫上任時，即發現臺中尚有學校

午餐廚房鍋爐是用燃油，完全不符合永續

經營和環保概念，因此她決定應以身作則，

上任第一年即編列預算，前年起把各級學

校燃油鍋爐，全部汰換成天然氣鍋爐，目

前各級學校午餐廚房的鍋爐已全部汰舊換

新；另針對臺中的火化爐，市府也投資1億

5,000多萬元，預計今年底前汰換完畢。

　　另外，針對移動污染源部分，臺中目前

有228輛電動公車，高居全國之冠，而每年

搭乘公車的人數更有1億人次，如果這些乘

客都自行開車或騎車，將產生超過48公噸

的PM2.5細懸浮微粒，因此市府努力推動雙

十公車政策，市民只要完成綁卡核定身分，

搭乘公車10公里內免費，超過10公里最多10

元。

　　舉例來說，原本有位家住大甲的高中

生，每天通勤至學校的公車費約100多元 ，

一個月需要3000多元，因為雙十公車政策，

大幅減低交通費用，不但提升搭乘大眾運

輸工具的意願，同時也降低私人運具使用，

達到節能減碳並減少交通阻塞、區域平衡

等成效，依市府提供的資料顯示，目前市民

搭乘比例約占總運量的80%，市府以經費補

貼，有效減少空氣碳排放。

　 　 盧秀燕 也 積極推廣公共自行車，

「iBike倍增計畫」除將系統全面升級為

「YouBike2.0」外，規劃3年內新增1000站，

並於今年3月提前達成計畫目標；而市府也

鎖定通勤族群，採區域性設站規劃方式，提

升借還車便利性，以有效替代私人運具使

用，目前臺中市公共自行車每月租借人次

皆突破百萬，每日每車周轉率最高也超過5

次，市府也持續於人潮熱點或觀光景點設

站，期望透過低碳運具的使用，為臺中市永

續發展努力。

　　盧秀燕在「SDGs國際論壇」表示，在

公、私共同努力下，2019至2021年PM2.5平

均16.7微克，已較2015至2018年平均21.3微

克，降低4.6微克、改善約21％；空品不良日

數2019至2021年的平均34天，較2015年至

2018年的平均71天，降低37天、改善約52％，

且在盧秀燕要求中火「增氣除煤」、「建2拆

4」的堅定立場下，台電也終於對外承諾將

在第一部燃氣機組上線後，隨即啟動拆除

2部燃煤機組與1根煙囪，踏出善意的第一
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步。這是政府與民間共同努力的結果，將持

續捍衛臺灣的天空，讓臺中人擁有好空氣，

這是地方政府落實永續經營的責任。

創新創業城—臺中市的磁吸效應

　　近期，全球首屈一指的晶圓龍頭臺積

電，在宣布於臺中擴廠計畫後，光電大廠友

達也跟進宣布，將在中科后里園區擴建新

世代廠房，並加碼投資逾千億元，興建8.5

代線級新廠，預計在2025年投入各項建設。

　　盧秀燕表示，市府去年推動臺中水湳

再生水廠，每日供應1萬噸再生水，其中供

應友達再生水每日即有9400噸，對此，董事

長彭双浪給予正面呼應道，當時在臺中蓋

廠吸引便利商店進駐，僅僅是超商便當的

收益，就佔全國營收之最，為地方帶來豐沛

商機與就業機會，如今考量全球面板產業

產生地域性變化及結構性改變，為鞏固高

階IT面板地位，並對下一世代新顯示技術

Micro LED(微發光二極體)展開佈局，他看

中當前臺中市所營造的優質環境，因此選擇

加碼投資臺中，他相信在臺中市府的幫助之

下，可以帶來人口成長、產能增加，擴廠將

更為順利。

　　去年3月31日友達光電即與臺市市府密

切合作，與科技部中部科學園區管理局、聯

豐精密科技開發、亞東工業氣體簽訂用水

契約，將水資源有效再利用，友達也是推動

臺中「智慧節能社區示範場域」的忠實夥

伴，於豐原區社區大樓導入智慧能源整合

規劃系統，為社區量身打造合適且有效率

的能源管理模式，以數據化能源管理監控

社區用水及用電，有效降低公共用水電，更

提供社區緊急備援電力，增加電力安全與

穩定性。

　　在盧秀燕的苦心經營之下，臺中市已

經脫胎換骨，成為大企業「最鍾意」的投資

地點，這再一次證明，產業會「擇木而棲」，

只要城市擁有吸引人才駐足、產業投資的

誘因，自然可以發揮磁吸效應。放眼全台，

大企業著眼臺中投資環境佳，加上中美貿易

戰帶動臺商回流潮大規模投資，包括三井

Outlet Park臺中港二期、LaLaport購物商

城、巨大機械、車王電子，以及新興離岸風

電廠商如西門子歌美颯、天力離岸風電等

企業，均先後搶駐臺中市場，從盧秀燕上任

迄今，累計投資總額已突破1兆471億元，其

中經濟部「投資臺灣三大方案」中，臺中家

數達243家，全國第一，為臺中創造逾2萬2

千個就業機會，且這樣驚人的魔幻數據，還

在持續攀升中！

打造國際會展城市

　　臺中國際會展中心東側展館工程已於

108年3月正式開工，攤位數預估2,360攤，

目前正進行全區地上、地下結構體施作工

程，預計112年主體工程完工;西側展館由中

央與本府合作興建，攤位數預估至少2,100

攤，本案刻由經濟部國貿局進行相關綜合

規劃報告修撰事宜，俟行政院核定綜合規

劃報告，以113年動工，117年完工為目標。未
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來完工後，將奠定臺中創研產業基礎，吸引

企業進駐水湳經貿園區，發揮產業鏈效應，

帶動大臺中整體商機。

中港邱比特弦線新經濟計畫

帶動軌道周邊經濟提升效益

　　為帶動城市軌道經濟，市府啟動「捷

運新經濟─臺中邱比特計畫」系列行銷活

動，以捷運綠線為弓、台灣大道為箭構成路

網範圍內，招募捷運站2公里內的店家共同

行銷，透過一系列行銷活動如捷運短片節、

捷運夏日購等活絡氣氛，並在捷運沿線架

設屏幕協助店家曝光，帶動捷運周邊店家

商機。

產業園區整體開發
　　臺中地區為國內機械業之重要生產基

地，且中部科學工業園區設置於臺中地區

後，已為該地區整體產業發展種下結構轉

型因子，故為促進轄內土地資源之有效利

用、輔導未登記工廠合法化及協助傳統產業

轉型，市長盧秀燕積極推動工業園區之開

發，目前已開發之工業區分別為精密機械科

技創新園區一、二期及神岡豐洲科技工業

園區一期；另開發中之工業區為太平產業園

區、潭子聚興產業園區及神岡豐洲科技工

業園區二期，開發完成後將吸引更多廠商進

駐投資。

開發狀態 園區名稱 成果／進度

已開發

精密機械

科技創新

園區

精密一期園區完成工
廠登記有106家廠商
(含一址多廠)、精密
二期園區完成工廠登
記有64家廠商(含一
址多廠)及精密機械
科技創新園區標準
廠房已出租35家廠
商，陸續進駐。核准
進駐廠商全數完成
工廠登記進駐營運
後，園區總投資額約
796.70億元，引進就
業人數約2萬1,329
人，年營業額可達
1,627.08億元。

豐洲科技

工業園區

第一期

已完成工廠登記計
有81家廠商(含一址
多廠)，核准進駐廠
商全數完成工廠登
記進駐營運後，本園
區投資額約205.46
億元，引進就業人數
約6,600人，年營業
額可達195.72億元。

經濟指標六都成效第一
　　根據經濟部統計顯示，110年第4季臺中

市多達8項經濟指標穩坐全國第一，包括公

司登記家數成長率、公司登記實收資本額

成長率、商業登記家數成長數、商業登記實

收資本額成長數、新登記工廠家數、特定工

廠登記及納管核准件數、投資臺灣三大方

案家數與最低失業率等，其中商業登記家

數、實收資本額成長數2項指標更蟬聯七季

冠軍。

　　經濟表現，是帶動城市發展與維持市

民生活的關鍵指標，放眼歐美等先進國家

的領袖，只要能讓國民維持好的經濟環境，

就會獲得極高的支持，臺中市長盧秀燕徹

底改變了臺中市的體質，更進一步打造全國

最優質的投資環境，國內外大企業搶著進

駐投資，世界一流人才紛紛入住臺中，儼然

已是新臺灣首善之區，無怪乎臺中市民會

有如此高的幸福感與榮譽感！

 (待續)


